



Bürger FÜR Sande / CDU



Unser Zeichen: 015/2022

14. Oktober 2022

An die Verwaltung und den Gemeinderat der Gemeinde Sande

Antrag:

Der Rat möge den dauerhaften Erhalt des Dorfgemeinschaftshauses Cäciliengroden beschließen, um langfristig eine Versammlungsmöglichkeit für u.a. Vereine und Gruppen in der Gemeinde Sande anbieten zu können und die hierfür erforderlichen Maßnahmen und Planungen zu ermöglichen und voranzubringen.

Begründung:

Sande braucht auch weiterhin eine Versammlungsmöglichkeit in der Größe dieses Dorfgemeinschaftshauses. Gerade in diesen Zeiten, in denen Flüchtlinge in unserer Gemeinde ein Dach über dem Kopf brauchen, das Vereinsleben durch die Umwandlung der Klaus-Bünting-Halle stark eingeschränkt wird. Wir wissen nicht, wie sich die Situation hier weiter entwickelt. Die Gemeinde braucht Ersatzräume oder evtl. weitere Räumlichkeiten um evtl. noch mehr Flüchtlinge aufzunehmen.

Die für den Weiterbetrieb notwendigen Investitionen wurden bisher nur geschätzt und sind nun nach Gewerken und sinnvollen und thematischen Zusammenhängen genau zu beziffern. Diese sollen dann im Zeitraum der nächsten 5 Jahre wenn möglich und sinnvoll gleichmäßig im jeweiligen Haushalt eingeplant werden. Auf die Prüfung von Fördermöglichkeiten für die Instandhaltung für Dorfgemeinschaftsanlagen bzw. Häuser der Kommune u.a. im Bezug auf Brandschutz sowie der Verschönerung der Außenanlage durch Bepflanzung wird hingewiesen.

Der Buchungskalender des Dorfgemeinschaftshauses, auf den wir hier verweisen, zeigt aktuell schon eine nennenswerte Buchungsauslastung. Es ist zu erwarten, dass diese nach dem Beschluss über den langfristigen Erhalt des Dorfgemeinschaftshauses noch weiter steigen wird, da damit auch die Planungssicherheit für die Gruppen und Vereine steigt.

Die Nutzung der Brücke wird leider von „Nicht-Kirchenmitgliedern“ kaum bis gar nicht angenommen. Die Möglichkeiten der Häuser sind eben unterschiedlich und sollten auch unseres Erachtens in keiner Konkurrenz zueinander stehen. Der Vertrag mit der ev. Kirchengemeinde über die Nutzung des Gemeindehauses in Sande Ortskern und der Brücke in Cäciliengroden ist nur auf insgesamt 5 Jahre angelegt.

Nach dem Abriss des Bürgerhauses hat die Gemeinde Sande schon eine Versammlungsmöglichkeit in der Größenordnung verloren.



Bürger FÜR Sande / CDU



Unser Zeichen: 015/2022

14. Oktober 2022

Wir weisen weiterhin auf die Wichtigkeit dieses Hauses für den gegenüberliegenden Kindergarten sowie der Grundschule hin, da trotz Verlegung der Mensa noch immer die Einschulung, Kinder-/ Puppentheater, Schulprojekte (Ausfall in 2020/21 aufgrund von Corona) und auch Elternabende dort umgesetzt wurden bzw. wieder werden sollen.

Um das kulturelle Leben, die Versammlungsmöglichkeiten und das Vereinsleben, Seniorenarbeit und dezentrale Jugendarbeit auch in diesem Ortsteil langfristig zu sichern, sehen wir den Erhalt dieses Hauses für unabdingbar an.

Mit freundlichen Grüßen

Carsten Tschackert

Vorsitzender